

grammes sur le trajet des côlons depuis le foie à la fosse iliaque gauche.

L'examen des selles nous fait voir du mucus coagulé et des concrétions muqueuses. « Le sang, nous dit le malade, se présente toujours de la même façon, étalé en nappe sur les matières; il y a aussi des glaires et des peaux et j'ai remarqué, ajoute-t-il, que plus il y a de peaux, plus il y a de sang; d'ordinaire le sang ne dépasse pas une à deux cuillerées à soupe avec une quantité égale de glaires. »

L'examen microscopique nous a fait voir des fibres végétales du mucus en grande quantité et quelques rares grains d'amidon. Nous avons donc posé le diagnostic de constipation spasmodique à forme hémorragique avec colite muco-membraneuse et périssigmoidite, le sang provenant de l'arrachement brutal du mucus concrété. Nous avons institué un régime cellulo-graisseux et conseillé les lavements d'huile d'olives.

Le malade nous est revenu quatre jours après, le 18. Il a passé du sang dans ses selles du matin. C'est une amélioration sensible. Le 22 ayant abandonné spontanément l'huile d'olive le sang est revenu, et, malgré tous les ennuis, nous lui conseillons de continuer encore quelque temps. Le 28 notre malade revient content, joyeux il se dit guéri depuis 6 jours il n'a plus vu de sang, il n'a plus de douleur.

Les côlons ne sont plus sensibles qu'à 3,500 à 4,000 grammes; l'appétit est bon, les forces reviennent etc. Nous lui faisons cesser les lavements, mais trois jours après survient une débacle et avec elle du sang. Nouvelle reprise des lavements. Dix jours après tout était rentré dans l'ordre, sans nouvelle alarme, de nouveau nous faisons cesser l'huile avec recommandation formelle de recommencer à la moindre indication, douleur ou sang. Le reste du mois de juin est consacré au retour à l'alimentation et notre malade va à la campagne parfaire ses forces et compléter sa guérison. Nous avons revu notre malade en octobre, il a repris son travail sans trop de fatigues, ses selles sont régulières, il a bon appétit pèse 164 lbs, il est guéri. Nous reviendrons sur cette observation dans un autre numéro.

ODILON LECLERC.

TRAITEMENT DE LA MIGRAINE

Les migraineux sont des arthritiques, on leur prescrira donc le régime alimentaire des malades à nutrition et à élimination ralenties.